

Aumentan 79.5% retiros por desempleo (El Reforma 26/06/09)

Aumentan 79.5% retiros por desempleo (El Reforma 26/06/09) De enero a mayo las Afores recibieron 405 mil 225 solicitudes de retiro, mientras que en el mismo lapso del año pasado fueron 225 mil 615. Jessica Becerra Ciudad de México (26 junio 2009).- En los primeros 5 meses de 2009 creció 79.5 por ciento el número de retiros por desempleo en las Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Afores), respecto al volumen reportado durante el mismo periodo de 2008. De acuerdo con la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos de Ahorro para el Retiro (Amafore), en el periodo enero mayo de este año, las Afores recibieron 405 mil 225 solicitudes de retiro. En 2008, durante igual lapso, las solicitudes llegaron a 225 mil 615. Por su parte, la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar) expuso que tan sólo en mayo de 2009 hubieron 85 mil retiros de las Afores. Lo anterior significó un aumento de 75.3 por ciento respecto al mismo mes de 2008. El monto promedio que sacó la gente de su Afore, indicó la Consar, tuvo un aumento de 3 mil 800 pesos a 6 mil pesos, tras las reformas que permiten tomar más dinero de la pensión gracias a los cambios que se realizaron a la Ley del Seguro Social. Desde enero y hasta mayo de este año, las Afores recibieron en promedio 81 mil solicitudes de retiro cada mes, mientras que durante el 2008 llegaban 50 mil mensuales en promedio, detalló Óscar Franco, director general de la Amafore. Las modificaciones a la regulación, permitieron que los trabajadores que quedan desempleados puedan realizar los retiros de la cantidad que resulte menor de dos opciones. La primera, se refiere a 90 días de Salario Base de Cotización promedio de las últimas 250 semanas de cotización o hasta 11.5 por ciento de la subcuenta de Retiro Cesantía y Vejez. Sin embargo, esta ayuda por desempleo no alcanza a cubrir las necesidades básicas de muchas familias, que al no tener más alternativa, hacen una combinación entre el retiro de su Afore y el crédito informal para obtener más recursos. Por ejemplo, acuden a casas de empeño, donde el préstamo promedio es de mil 400 pesos, expuso Gabriel Pérez del Peral, director de la Facultad de Economía de la Universidad Panamericana. "Los retiros han servido de mucho para que la falta de ingreso no represente una caída tan severa en las familias, pero el monto no es suficiente", comentó. Señaló que el aumento de retiros refleja que la caída de la economía es más profunda de lo esperado, derivado de tres crisis: la económica, la sanitaria y la de seguridad.